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美好生活 “码”上开启

丁小强主持召开市委专题会议时强调

解放思想 干在实处
高质量推进基地建设走在前列

储祥好专题调研巩固拓展国家食品安全示范城市工作时强调

巩固拓展创建成果 全力守护“舌尖上的安全”

□记者 王露

多年前，魔幻电影《哈利波特》以其
丰富的想象力和精彩的故事情节迅速风
靡全球。不知道大家有没有留意到其中
一个细节，那就是电影中的动态报纸。

在《哈利波特》的魔法世界中，动态
报纸是一个不可或缺的元素，它不仅能
呈现新闻，还能通过生动的画面和文字，
向受众传达魔法世界的实时动态。

是的！电影中所有报纸上的新闻图
片都实时动态还原了当时发生的所有情
形，就像看现场直播一样，旁边再配上记
者的文字报道。当时觉得太神奇了，新
闻还可以这样。

多年后的今天，我们的报纸也可以
实现实时动态地还原现场。当然，不可
能像魔法世界里所展现的情形，一打开
报纸，动态视频就“飞”出来，而是需要一
个用若干小黑块拼成的二维码。

对着报纸扫一扫，新闻自动“跳”出
来，平面新闻立刻“能说会道”。

这个小小的二维码，是纸媒全力推
进媒体融合的新突破，它将音频、视频、
专题等多媒体元素融入报纸版面，打通
了报纸与新媒体之间的物理联系，让平
面新闻变得立体，激发了报纸新的生机
和活力，让读者获得一种奇妙的视觉体
验和阅读拓展。

这仅仅是一个缩影，事实上，二维码
已经成为人们从物理世界走向数字世界
的重要入口，并深深嵌入社会生活的方
方面面。

家住我市中心城区的赵女士在运
城经济技术开发区上班，每天早上先在
早餐店吃饭，随后掏出手机扫码付款。
随后，她登上公交车，点开“乘车码”，清
脆的“滴”声后便完成了支付。下了公
交车后，她又拿出手机扫了一辆“小

蓝”，骑车前往单位……
“双十一”期间，在我市中心城区一

家药店，王先生在店员的指导下，打开医
保电子凭证二维码成功支付了药费。“出
门忘了带医保卡也没关系，用手机支付
就行，去医院也可以用手机支付，真是太
方便了。”王先生说。

“请扫码入园。”“扫码缴费，停车
无需等待。”“您可以扫码了解这件藏
品的前世今生。”……随着数字技术覆
盖的场景越来越多，二维码的应用也
日渐丰富。甚至在公共卫生间，你都
可以看到“扫码关注就能提供卫生用
品”的信息。

资料显示，中国是二维码应用最为
广泛的国家。“你扫我，还是我扫你？”已
经成为人们日常生活中很常见的一句对
话。但不可否认的是，在日常使用二维
码的过程中，部分市民也担心会引发个
人隐私泄漏、数据滥用等问题。

在使用手机扫码后，有时会跳转到
“关注”“注册会员”“快捷登录”等页面，
需要用户授权才能进行下一步，而要填
写的信息还包括姓名、手机号，甚至是身

份证号等敏感信息。刘女士说：“不知道
什么时候，我关注了一堆公众号，总是被
推送各种广告和垃圾信息。”

焦女士讲述了一次扫码停车缴费的
经历：“我驾驶车辆准备离场，行驶到闸
杆前，系统已经识别车辆并显示停车费
用，但扫码后的界面仍要求手动输入车
牌号才能进入支付，过程中很容易误点
到‘领取5元红包可抵停车费’的广告信
息，很不方便。”

无论如何，从担忧声中也能感受到，
在数字时代，人们不再被动接受技术成
果，而是主动提出新的期望，这就对技术
提供者提出了新的要求。

在国家“十四五”规划中，明确提出
“加快建设数字经济、数字社会、数字政
府，以数字化转型整体驱动生产方式、生
活方式和治理方式变革”。

相信接下来，国家和政府会进一
步完善相关法律法规，各监管部门也
会严格规范二维码的使用管理，相关
部门将不断完善投诉渠道和线上调解
等 机 制 ，让 人 们 的 美 好 生 活 进 一 步

“码”上开始。

运城晚报讯（记者 张越）11 月 13
日，市委副书记、市长储祥好专题调研巩
固拓展国家食品安全示范城市工作。他
强调，要深入学习贯彻习近平总书记关
于食品安全工作的重要论述，认真落实

“四个最严”要求，健全食品安全长效机
制，提升食品安全治理能力和保障水平，
巩固拓展创建成果，筑牢食品安全防线，
全力守护人民群众“舌尖上的安全”。副
市长孙鹏程、市政府秘书长王红波参加。

食品安全连着千家万户。来到运城
学院，储祥好走进学校食堂，了解食材采
购、洗消流程、农残检测等情况。他指
出，要进一步规范食堂日常管理与监督，

做好食品采购、运输储藏、烹饪配餐、餐
具消毒、燃气安全等环节工作，筑牢校园
安全防线。他还勉励学院依托学科建
设优势和科研人才力量，强化盐湖保护
利用课题研究，加快形成更多科研成
果。在新八福食品和万福食品有限公
司，储祥好走进车间，察看产品生产加工、
成品储存、出厂检验和食品小作坊提档升
级等情况，强调，要严格落实食品安全主
体责任，坚持精细化管理，全方位加强原
材料采购、加工操作、检验检测等各环节
的安全把控，坚决筑牢食品安全防线。

药品安全事关人民群众身体健康和
生命安全。在山西俊佳北城医药有限责

任公司，储祥好察看药品储存环境，询
问采购、销售、药品追溯系统等安全管
理情况，强调，要强化质量意识、风险意
识，严格执行安全标准，强化药品质量
管理，加强药品流通追溯体系建设，确
保药品流通来源可查、去向可追、全程
可控。

农贸市场是食品安全监管的重点区
域。在运城市蔬菜批发市场，储祥好来
到食品安全快速检验室，询问这一民生
实事开展落实情况，了解农产品质量和
农药残留物检测等工作，强调要进一步
加强农产品质量安全检验检测能力建
设，切实把好食品安全关口。他随机走

进一家蔬菜店看食材、问货源，要求市场
管理人员严格规范管理，强化价格监测
检查，引导市场经营主体合法合规诚信
经营，杜绝“缺斤短两”违法行为，让广大
群众买得放心、吃得健康。

调研中，储祥好强调，巩固拓展国家
食品安全示范城市创建成果是满足人民
群众对美好生活向往的具体行动。要压
紧压实责任，认真落实属地管理责任，全
面落实企业主体责任，严格落实行业监
管责任，一级抓一级、层层抓落实，牢牢
守住食品安全防线。要创新监管方式，
紧盯重点领域、关键环节、重点企业，加
强日常监管，严格过程管控，开展隐患排
查，切实提高从农田到餐桌全过程监管
能力，提升食品全链条质量安全保障水
平。要营造良好氛围，以开展食品安全
宣传周活动为契机，多角度宣传食品法
律法规和安全知识等，营造人人关心、人
人参与、人人受益的共治共享食品安全
良好氛围。

运城晚报讯（记者 王文军）11月12
日下午，市委书记丁小强主持召开市委
专题会议，研究加快推进国家骨干（运
城）冷链物流基地建设。他强调，要解放
思想、把握机遇，乘势而上、干在实处，高
质量推进基地建设走在前列，切实发挥
基地带动作用，形成冷链物流与相关产
业深度融合、集群发展，为构建“四纵四
横”国家冷链物流骨干通道网络作出运
城贡献。市领导刁海鹏、乔登州出席会
议。

会上，市发展改革委、盐湖区和临
猗县分别汇报基地推进情况及下一步

工作计划，与会部门就加快基地建设提
出意见和建议。会议对去年以来基地
建设取得的成效给予肯定，指出，国家
骨干（运城）冷链物流基地是国家骨干
冷链物流设施网上的重要节点。各相
关县（区）和部门要进一步认识基地建
设的重大意义，充分发挥区位、交通、人
口、政策、农业资源等优势，锚定目标、
集中精力，以基地为龙头牵引，着力建
设晋陕豫黄河金三角辐射区域广、集聚
效应强、服务功能优、运行效率高的综
合性物流枢纽。

会议强调，要高起点规划设计，按

照国家对基地功能定位、建设标准、目
标任务等方面的要求，前瞻性、战略性、
整体性优化基地规划设计方案，做到布
局科学、分区合理，单体独立、整体协
调，努力实现基地冷链物流企业集群
化、网络化发展。要高水平谋划项目，
充分发挥地理区位、服务网络、产业基
础等优势，强化顶层设计，注重长短结
合，谋划储备一批项目，加强项目用地、
审批、融资等政策支持，不断积蓄基地
高质量发展后劲。要高标准建设基础
设施，完善优化路网结构，构建“铁公
机”互为补充的综合交通体系，科学布

局标准化冷库，加强数据共享平台建
设，不断夯实冷链物流高质量发展基
础。要高强度招商引资，进一步统筹招
商力量，提升招商质效，坚持招大引强，
全力营造市场化、法治化、国际化一流
营商环境，让企业引得来、留得住、发展
好。要高规格推动建设，进一步理顺
基地建设体制机制，组建优化市级协
调机制和县级工作专班，及时协调解
决困难和问题，推动基地建设提质提
速提效，努力打造规模化、精益化、标
准化、数字化、智能化和绿色化的冷链
物流基地。


